

Juan Manuel García Ramos, candidato a la presidencia del Gobierno regional por la FNC



Juan Manuel García Ramos es el rostro y la voz en alza del nacionalismo federal que rivaliza hoy con lo que él mismo define como la caricaturización interesada del nacionalismo que defiende Coalición Canaria. García Ramos se ha empeñado en continuar la herencia ideológica de hombres como Juan Pedro Dávila o Bernardo Cabrera a través del Partido Nacionalista Canario y de la Federación Nacionalista Canaria, que decidió hace un par de meses designarlo candidato a la Presidencia del Gobierno de Canarias en las elecciones del próximo mes de junio.

“La cúpula de CC no es nacionalista ni pretende serlo”

“A La Laguna hay que devolverle su condición de distrito federal del Archipiélago”

ANDRÉS CHAVES La Laguna

Catedrático de la Universidad de La Laguna, autor de tres novelas y de diez libros de ensayos, premiado en su labor narrativa con el *Benito Pérez Armas* de 1978, con el *Premio Canarias al mejor libro editado en 1991*, y en su labor de pensador crítico y de periodismo de opinión con el *Premio Leoncio Rodríguez* de 1982, con el *Premio Internacional J&B* de 1991 y con el *Premio Internacional José Vasconcelos*, falla-

do en México el pasado año, es además presidente de honor del Ateneo de La Laguna, socio de honor del Instituto de Estudios Colombinos de La Gomera y tiene en su poder la más alta condecoración cubana por su trabajo continuado en pro de las relaciones canarioamericanas. Ex consejero de Educación del Gobierno de Canarias, ha sido también diputado polémico y brillante en esta última legislatura.

-Juan Manuel, ¿te sientes

cansado?

“A estas alturas del compromiso adquirido, no puedo permitirme esos lujos. Por otra parte, gozo de una vitalidad a prueba de bombas. La lucha por las ideas nacionalistas rejuvenece a cualquiera”.

-¿Qué nacionalismo?

“El que no ha sido posible desde hace medio milenio, a pesar de todas las tentativas. Un nacionalismo capaz de devolvernos la soberanía moral que como pueblo merecemos,

y después de esa soberanía moral, todo el resto: la cultural, la económica, la social, y la política en los términos que esta última es posible en un mundo interdependiente que no permite ni independencias absolutas ni soberanías absolutas”.

-¿Por qué eso no fue posible desde Coalición Canaria?

“Porque la cúpula de Coalición no es nacionalista ni pretende serlo. Han encontrado en el nacionalismo la excusa

para reconversiones desde el estalinismo de ICAN hasta el tardoucedismo de ATI, con cierta mezcla de folklorismo de conveniencia y de una codicia por el poder y por el dinero que todo el pueblo ha podido detectar tan sólo con ver cómo se pelean en los medios de comunicación”.

-¿Cuál es, por el contrario, el programa político de la Federación que lideras?

“En principio, el espíritu federal de diálogo entre iguales

Juan Manuel García Ramos, candidato a la presidencia del Gobierno regional por la FNC

búsqueda permanente del consenso, sin poderes verticales".

-¿Y con vista a las elecciones?

"Pivotamos sobre tres objetivos prioritarios. La articulación política interna, donde proponemos convertir a los cabildos en auténticos gobiernos insulares y en pilares para una mejor gobernabilidad de la autonomía, cuyo Ejecutivo debiera centrarse en asuntos de hacienda y planificación económica de verdad, no como hasta ahora; en asuntos exteriores; en la educación que reclama nuestra sociedad para enfrentar los retos de los nuevos tiempos; en una sanidad que preserve hasta los últimos momentos de nuestra vida la dignidad que todo ser merece; en una consejería que equilibre, desde una cultura del territorio respetuosa con nuestro medio, las infraestructuras necesarias, y en asuntos como el turismo y muy poquito más. Esos cabildos tendrían también representación en el Parlamento y sería con voz y con voto en todo aquello que les concerniera. Con lo que posibilitaríamos la bicameralidad de todo sistema federal genuino.

En segundo lugar, planteamos una nueva relación con el Estado, con un mayor reparto de la cosoberanía. Ya la compartimos en materia económica y fiscal.

Y en tercer lugar, proponemos meditar sobre una nueva fórmula de adhesión a Europa, como países de ultramar, fórmula recogida en el derecho básico europeo desde 1957 y ahora actualizada en el Tratado de Amsterdam, y que nos permitiría seguir manteniendo el mismo trato de la Unión en cuanto a fondos y ayudas de todo tipo, pero poder llegar a un pacto para regular políticas comunes como la de libre circulación de capitales y de trabajadores.



SANTI DELGADO

"Los nacionalistas de CC son simples gestores del poder".

-Veo que han pensado en profundidad. ¿Pero es todo esto constitucional?

"Todo lo planteado tiene una avenida jurídica abierta que lo puede convertir en constitucional. Si la disposición adicional tercera de la Constitución nos reconoce cosoberanía en materia económica fiscal, ¿por qué no es posible lo mismo en relaciones exteriores o en legislación laboral?"

-Los nacionalistas de CC dicen de tí que eres un radical y que está muy cerca del independentismo...

"Esos nacionalistas son simples gestores del poder que no saben ni a dónde quieren ir ni a dónde conviene más ir, sino es a continuar en el poder ellos

misimos y a rebañar las perras que puedan. Las ideas le dan miedo. Pero yo siempre he sido un hombre de ideas y de valores y eso ha sido lo que me ha movido en política".

-El otro día insinuaste que Juan Carlos Alemán podría estar preparando un acuerdo con CC. Fue cuando su grupo dio marcha atrás en el caso de La Mareta...

"Todo es posible en la viña del Señor. Todo el mundo anda buscando novia. Estamos en primavera. En cualquiera de los casos, y bromas aparte, el PSOE estuvo a la altura de las circunstancias del debate sobre la Comisión de Investigación de las denuncias de De la Barreda".

-Después del 13 J, ¿cuál es el pacto más probable para gobernar?

"Si el electorado continúa en la inercia el más probable es el que existe. Si por el contrario la ciudadanía toma conciencia de lo que algunos han hecho de la política canaria y del abandono que paden importantes sectores de la sociedad de nuestras islas -agricultores y ganaderos, pequeños y medianos empresarios, profesionales de la enseñanza y la sanidad, y esos 40.000 jóvenes que van de un lado a otro en busca de un primer puesto de trabajo, o se ven humillados por empleos precarios, si la ciudadanía canaria toma conciencia de todo esto, digo, entonces se producirá un refresco de nuevas fuerzas políticas entre las que espero la Federación Nacionalista Canaria".

-Vayamos ahora a La Laguna, donde también aspiras a su Alcaldía. ¿Qué propones hacer en este municipio si gobiernas?

"En principio devolverle a La Laguna su condición de distrito federal del Archipiélago. Siempre ha sido la ciudad donde los canarios de todas las Islas se han sentido en su casa. Ha sido, para su honra, la capital cultural de Canarias por antonomasia. Pero, méritos aparte, ahora se trata de devolverle la paz perdida para encontrar en ella una manera de vivir a la altura de los tiempos, sin agobio de tráfico, ni delincuencia, con viviendas dignas para sus ciudadanos, con una sanidad y una educación básica, con un ordena-

miento urbanístico equilibrado entre los diversos núcleos de población que la conforman, y con una economía que diversifique las posibilidades de todos los sectores productivos, la tradicional agricultura y ganadería en diálogo con las zonas industriales, el olvidado turismo y los servicios, el comercio, las zonas de ocio, y las posibilidades que le brinda el ser ciudad universitaria y ciudad con puerta aérea".

-¿Va a ser Santiago Pérez tu principal rival?

"Creo que sí, junto a Ana Oramas y a su segundo José Miguel González, a Arquímedes Jiménez, y a Juan Pedro Méndez. Todos mis respetos para ellos, incluso para el segundo".

-Oye, Juan Manuel, no estás guardando las composuras de un candidato, además doble...

"Soy un chico del 68. Joven para toda la vida. Y con todas las consecuencias".

-Parece que Santiago está cabreado contigo porque le robaste a Chano...

"El comité municipal del PNC de La Laguna me dijo que no podíamos permitir que un lagunero como Chano se fuera para su casa. Le hice caso y Chano también".

-¿Cómo estás asumiendo la gran popularidad que has ganado en los últimos meses?

"Soy el mismo, y tú lo sabes. Si no, que se lo pregunten a mis amigos y a la gente de los lugares que frecuento a diario. Eso sí, cada vez, con más canas".

La literatura y las influencias

-¿Y la literatura? ¿abandonada?

"Todas las semanas, sin descansar ninguna de ellas, durante los últimos ocho años, he enviado a los periódicos con los que colaboro cuatro folios de reflexiones que no sólo dan cuenta de mis actividades lectoras sino de mis experiencias vitales. Una suerte de memorias sobre la marcha. Eso me tiene vivo, y en cierta forma en paz con mi profesión de origen".

-Algunos te llaman pedante por la cantidad de citas que sueles hacer en sus intervenciones públicas...

"Citar es, en cierta forma, agradecerle a los que han pensado antes que nosotros la originalidad que nos legaron. Los que no citan es porque no han leído o porque cometen plagios sin confesarlos".

-Respóndeme con brevedad lo que te sugieren estos personajes.

Ramón Trujillo.

"Mi maestro en tantos órdenes de la vida"

-Juan Carlos Onetti.

"Un hombre que cambió mi vida con sus libros".

-Jorge Luis Borges.

"El sabio que pude conocer personalmente".

-Antonio García-Trevijano.

"El discurso aitivo, el pensamiento indomable".

-Secundino Delgado.

"Un ser noble que nos abrió los ojos".

-Manuel Hermoso.

"Una persona mayor"

GENERAL IMPORTADORA DE CANARIAS, SA:

En cumplimiento de lo establecido en los artículos 150 de la Ley de Sociedades Anónimas y 163 del Reglamento del Registro Mercantil, se informa que en la Junta General Extraordinaria y Universal de Accionistas de GENERAL IMPORTADORA DE CANARIAS, S.A., celebrada el 23 de abril de 1999, ha acordado por unanimidad ampliar el Objeto Social incluyendo los siguientes párrafos:

"b) La importación, exportación, compra, venta, fabricación, comercialización y distribución (tanto con medios propios como ajenos) al mayor y detalle de malta cerveza corriente, pilsa negra, fuerte y otras; la obtención de subproductos de la fabricación de cerveza (levadura de cerveza, lupulo, heces, etc), así como el embotellado que se realiza conjuntamente con la fabricación de cerveza".

En Santa Cruz de Tenerife, a 7 de Mayo de 1999

El Secretario del Consejo de Administración

adis gas

PRECIOS MÁXIMOS DE VENTA AL PÚBLICO DE LOS GASES LICUADOS DEL PETRÓLEO ENVASADOS A PARTIR DE LAS 00.00 h del 14/05/99. Según Orden del Ministerio de Industria de 10/05/99.

Venta en	P.V.P. Máximos (Impuestos Incluidos)		
	ALMACEN	ZONA - 1	ZONA-2
Botella de 13 kg. (Butano) (Pesetas / botella)	801,33	911,27	896,96
(euros / botella)	4,82	5,48	5,38
Botella de 35 kg. (Propano) (Pesetas / botella)	2.157,43	2.463,43	2.412,20
(euros / botella)	12,97	14,75	14,50
Botella de 40 kg. (Butano) (Pesetas / botella)	2.465,64	2.803,92	2.756,60
(euros / botella)	14,82	16,85	16,57

Zonas de Reparto a Domicilio:

ZONA - 1 : Las Palmas de Gran Canaria, Teide, Santa Cruz de Tenerife, La Laguna, Puerto de la Cruz.

ZONA - 2: Resto de municipios de la Comunidad Autónoma de Canarias

SERVICIO DE ATENCIÓN AL CLIENTE
24 h. 928 209 000 - 922 272 272